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１号様式                

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂  

 

 

教育、民生常任委員会記録 

 

招集年月日 令和２年６月２５日（木） 

招集の場所 議員控室 

開会 午後１時４８分 

出席者 

 

委員長   福田 淑子 

副委員長  柳田 政喜 

委 員   村松 秀雄 

委 員   吉田 二郎 

委 員   平吹 俊雄 

委 員   手島 牧世 

委 員   藤田 洋一 

委 員   我妻 薫 

 

議 長   大橋 昭太郎 

 

欠席者 なし 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂 

協議事項 

・先進地事例研究 

・美里町奨学資金貸付制度について 

その他 

なし 

閉会 午後３時４１分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時４８分 

福田委員長 皆さん、こんにちは。 

ただいまから、第６回教育、民生常任委員会を行います。委員全員出席

ですので、委員会は成立をいたしております。議長も参加していただいて

おりますので、よろしくお願いいたします。 

今日の会議の事項につきましては、前回お話ししたとおり、先進地の事

例研究ということです。皆さんに資料をお渡ししておりますので、すでに

お目通しはいただいたかとは思いますけれども、なお、皆さんで確認をし

ていきたいと思います。それから、確認をした後に美里町の奨学資金貸付

制度についてもう一度、皆で確認をしていきたいと思いますので、よろし

くお願をいたします。 

皆さんに資料をお配りしております。滋賀県米原市、滋賀県甲賀市、神

奈川県相模原市、宮城県の栗原市、千葉県流山市について資料すでにお渡

ししております。まず、今お話しいたしました5つの市では給付型をとっ

ております。おもに給付型について皆さんで研究していきたいと思いま

す。本来ですと先進地にお邪魔いたしまして、実際どういう運営している

のか、問題はどのようなことがあるのかお聞きしたいですけれども、コロ

ナウイルス感染予防のためにまだ、先進地の視察は不可能となっておりま

す。 

条例に基づいて、米原市から確認していきたいと思います。共通してい

るのは大学卒業後、市内に定住することを条件に月３万円の給付、そして

上限は４年間となっております。甲賀市につきましては高校、大学と金額

は違っております。高校は月５千円、大学他は月１万５千円。それから、

神奈川県の相模原市については、今日皆さんにお配りしております。ここ

は高校ですね。入学支度金が２万円、それから修学資金として年１０万円

を給付しております。それから、流山市につきましては、看護師、助産師

こういった方に市内病院に勤務のみ給付する、これは今年の４月に条例に

なりました。それから、栗原市につきましてはここも給付型として制度が

あります。看護師それから医師について給付をしております。金額につき

ましては、皆さんに資料を渡しておりますのでご確認いただければと思い

ます。 

これより休憩をいたします。 

 休憩 午後１時５２分 

再開 午後２時３９分 

福田委員長 再開したします。委員全委員出席ですので、委員会は成立しております。

美里町の令和元年度卒業生の内、高校その他の進学した人数は１７９ 

人、就職した方は２人という状況でございました。それから、南郷病院の

事務長にお話を聞いたところ、お医者さんについては、今の状況では難し
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いということです。大学病院から派遣されているので、その繋がりのほう

を取るという傾向が強いので、それから熟練したお医者さんのほうがすぐ

に使える、そういう方が今は望まれているということでした。それから、

看護師につきましては、南郷町時代に奨学資金を出して、看護師になって

採用したという例がありました。１人そういう方がいたようでございま

す。ただ、美里町でそういう看護師を対象とする制度を作って給付をした

場合に、全員の人数が南郷病院に勤めていただく条件に合うかというと、

必ずしもそうは言えないということもお話を伺いました。今、美里町の状

況はそういう状況になっています。 

 休憩します。 

 休憩 午後２時４１分 

再開 午後３時１８分 

福田委員長 再開いたします。 

ただいま、石巻市奨学金返還支援事業助成金交付の要綱を皆さんに配付

し、いろいろお話をいただきました。このように助成の対象者が広げられ

て、一番新しい平成３１年３月２９日に告示になっております。こういっ

たところもあります。県外につきましてはちょっと難しいんですけれど

も、県内につきまして石巻市あるいは栗原市、ただ栗原市につきましては

看護師、医師は本町には適用にはならないのかと思います。それで、この

石巻市の奨学金返還支援事業助成金について、視察をしたいと思いますけ

れども、身近なところからいかがでしょうか。皆さんに御提案させていた

だきます。いかがですか皆さん。（「これは、教育委員会なのかな所管は」

の声あり） 

休憩します。 

 休憩 午後３時２０分 

再開 午後３時２４分 

福田委員長 再開いたします。 

それでは、石巻市に訪問して奨学金返還支援事業助成金について、いろ

いろと学ばせていただくことにしたいと思います。 

休憩します。 

 休憩 午後３時２４分 

再開 午後３時３４分 

福田委員長  再開いたします。 

 今、石巻市に視察のお願いをいたしましたところ、はっきりした返事が

まだ取れませんので、７月１０日に決定してよろしいでしょうか。７月会

議が７月１０日にありますので、その日に決定するということでよろしい

でしょうか。（「はい」の声多数） 

もし、石巻市からいいという答えがありましたら、皆さんで視察をした

いと思います。その場合には９時出発で、１時間程度で視察を終えたいな
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と思います。７月３０日９時出発ということで皆さん、御予定をお願いい

したいと思います。 

あと、皆さんから何かありましたら。 

他の自治体の取り組みを条例で学んできました。美里町の奨学資金の貸

付制度につきましては、前回担当課をお呼びして、条例もありますので、

それにきちっと目を通して、どういう形が一番いいのか、給付型にするの

か定住型にするのか、いずれにせよ人材の育成が私たちの基本の目標とな

っておりますので、次回に向けてまた皆さん調査をお願いしたいと思いま

す。資料がありましたら、ぜひ委員会に御提供をお願いしたいと思います。 

ほかに何か皆さんからありませんか。吉田委員 

吉田委員  視察の向こう側がいいとなったときに、私たちの委員会として、相手方

にお尋ねしたい点というのを話しておかなくても、ぶっつけ本番っていう

か、委員長さんたちで出してくれるのかな。 

福田委員長  とりあえず、お願いするのは奨学金返還支援事業助成金交付要綱に基づ

いて、お聞きしたいということですので、具体的に何かありますか。 

吉田委員  例えば、あちらにお願いしたときに、こういうふうに何点か、紙ベース

でも…… 

福田委員長  大まかな項目になってしまうんですけど、項目につきましては委員長と

副委員長で決めさせていただいてよろしいでしょうか。皆さん具体的に聞

きたいものがあれば、そのときにお聞きしていただければと思います。１

時間弱しか時間がないので、皆さんがお聞きしたいことをメーンにしてい

ければなと思います。 

 ほかにありませんか。議長 

大橋議長  町の要綱の中にも猶予の関係があるんだけれども、そのへんは借りてる

人たちに知らせているのかどうか、アピールしているのかどうかという部

分、今聞けないでしょうかね。 

福田委員長  ただ今、議長からコロナウイルス感染症の関係で、猶予という部分が盛

り込まれているのか……（「います」の声あり）（「コロナがその他の部分

に含まれるか、あいまいなところなので」の声） 

柳田副委員長 猶予の要綱はあるけれども、今回のコロナが該当するのか分からないと

いうこと。 

大橋議長 それから、借りている人にちゃんと伝えているかどうか。要綱があるか

ら借りている人は分かるとは思うけれども。 

福田委員長 常任委員会で質問状出しますか。 

大橋議長 いいです。聞いただけでも、いいと思います。 

福田委員長 委員長が担当課にお聞きして、あと皆さんにお知らせをいたしたいと思

います。それでよろしいですか。（「はい」の声あり） 

大橋議長 もし、やっていないようなら、要請を出したらいいじゃないでしょうか。 

福田委員長 ありがとうございます。 
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ほかにありませんか。（「なし」の声あり） 

ないようですので、これで委員会を終わります。あいさつを副委員長お

願いします。 

柳田副委員長 本日はどうもお疲れ様でございました。向こうの方は研修に行かないん

ですけれども、うちのほうは県内ですが研修することになりました。皆さ

んのいろいろな質問をして、有意義なデータを持ち帰ってくることを望み

ますので、ぜひよろしくお願いしたいと思います。 

 閉会 午後３時４１分 

 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和２年６月２５日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


